

Conseil Citoyen Bellefontaine / Milan

Séance du 28/05/2024

Sont présent.e.s :

Membres du Conseil Citoyen		
Habitant.e	DOUMBOUJA	Léon
Habitant.e	FOUCHE	Renée
Habitant.e	HAMDAOUI	Zaima
Habitant.e	SORRIBES	Patricia
Habitant.e	AZZOUG	Mohamed
Habitant.e	AYUK	Rebecca
Bel Arc en ciel	MANDOLA	Béatrice
Agence Dessen de Ville	CANIZARES	Louis
	MAZAURIC	Sébastien
Délégué Cohésion Police Population	VIDAL	Laurent
AMO / Ligue de l'enseignement 31	VALTON	Myriam

> Point sur la rénovation urbaine secteur Nord.

Echange avec Louis Canizares et Sébastien Mazaauric de l'agence Dessen de ville, suite à la séance tendue au sujet de l'abattage de l'arbre en avril.

Pour M. Canizares, il y a eu un raté. Le sujet de l'abattage de l'arbre n'avait pas été identifié comme un sujet nouveau.

L'agence a un maître d'ouvrage (TM) et doit référer au MO de ce qu'elle fait et comment elle le fait. L'agence est dans une logique de discussion avec le cc. Rien n'est figé tant que ce n'est pas réalisé. Des hypothèses ont été commencées en 2018. Le cc et l'agence se sont vus beaucoup sur la phase avant projet (AVP, fixée dans le cadre réglementaire) pour mettre en place le contenu du programme (qu'est ce qui est attendu sur le quartier + chiffrage). Ont suivi la phase Projet, puis la phase consultation des entreprises (dont un très gros travail de traitement et de vérification administrative pendant environ un an). Après l'AVP, chaque modification peut engendrer des coûts énormes. L'abattage de l'arbre est apparu sur la première phase des travaux alors qu'il n'y avait pas eu de concertation sur ce morceau-là. La concertation avait focalisé sur la place, le métro, les circulations vélo, etc.

Les règles sont très strictes. La règle d'accessibilité est au-dessus de toutes les autres. Si on ne peut pas respecter la règle (inclinaison de pente ou autre), on ne peut pas le faire : Le mieux est l'ennemi du bien.

Temps d'explication technique sur les difficultés liées à la margelle de Garonne. Objectif majeur : relier Bellefontaine à Basso camba. Le Calocèdre + son système racinaire représentait un obstacle majeur. Le pb a été retourné dans tous les sens sans trouver de solution sans déroger aux réglementations (accès cyclable, piéton...)

L'agence a demandé à pouvoir continuer de travailler avec le cc régulièrement sous forme de visite de chantier : qu'est-ce qu'on fait, comment on le fait, dans quel délai... Ca permet de ne pas se retrouver devant le fait accompli et avec des qui pro quo. **Le mercredi matin à 11h30, environ une fois par mois (Première date : 5 juin sur le carrefour Doyen Lefèbvre)**

> Rencontre avec M. Laurent Vidal

Successeur de Marc Charrier en qualité de Délégué Cohésion Police Population.

La fonction n'est pas précise. M. Vidal a un profil différent de Marc Charrier. Issu de la répression, de la délinquance. Expérience en commissariat. Fin de carrière en tant que chef de commissariat sur un secteur très vaste. Dans un commissariat, il y a déjà de la cohésion, un volet social, du partenariat. Division Mirail = Mirail + St Cyprien + Colomiers/Tournefeuille/Blagnac.

DCPP sur Bellefontaine / St Simon / Milan / La Fourgnette + Arènes / Cépière / Beauregard / Cartoucherie.

Un mi-temps mais pas de planning prédéfini : ça dépend entre autres des besoins du terrain.

La priorité : bien connaître le secteur de Bellefontaine, se faire connaître, écouter les difficultés et selon la situation donner un conseil ou faire passer l'info pour qu'une réponse soit proposée. Ex. Lien avec un syndic > lien avec la cheffe de secteur.

Sur une bagarre en cours, il faut appeler le 17. Ils ne vont pas forcément intervenir car la plateforme gère les priorités.

Sur Toulouse : Un commissariat Rive Gauche et un Rive Droite (commissariat central qui gère le 17)

Le cc se présente, présente son rôle. Echange sur la présence policière sur le quartier, les pbs de stup...

La BST (Brigade Spécialisée de Terrain) fait un gros travail sur le stup, pour limiter les points de deal mais les choses bougent toujours. Le renouvellement urbain est pensé notamment par rapport au trafic de drogue.

Le DCPD souhaite créer un lien y compris avec les jeunes. Il faut qu'il puisse discuter avec le maximum de personnes sans mettre qui que ce soit en danger.

> L'ANCT Tour au MEET

11 juin au MEET.

Des ateliers, des stands pour découvrir l'ANCT (Agence Nationale de Cohésion des Territoires)

Des conférences, des villages thématiques...(Accès au numérique et aux services publics / Redynamisation commerciale et artisanale / Développement économique / Logement et habitat / Patrimoine, tourisme et culture / Jeunesse, éducation et sports

> **Plantation d'un arbre à la place de la statue de Chevtchenko**

Le projet est validé. Ce sera un châtaigner. Le texte (poème) qui sera placé à côté est en cours de relecture et correction.

> **Jeu concours photo jusqu'au 21 juillet 24**

L'association En Quête De Patrimoine organise un jeu-concours photo nommé « Où suis-je » à destination des habitants de Bellefontaine et Milan afin de favoriser l'accès à la culture de tous et d'encourager la découverte du patrimoine de proximité.

Le cc va diffuser l'information et faire le lien avec L'Ecole et Nous.

En savoir plus : <http://enquetedepatrimoine.eklablog.fr/flyer-du-jeu-concours-photo-2024-a-bellefontaine-et-milan-p3010363>

> **Prise en charge frais de déplacement**

Fatima est à Paris. Son déplacement est pris majoritairement en charge par l'ERU et elle est logée sur place. Elle reste 2 jours supplémentaires pour rencontrer notamment des homologues avec lesquels elle est régulièrement en contact. Le cc accepte de prendre en charge les frais restants (repas...)

> **Réunions des Equipes Projets**

Le cc est invité à participer aux réunions de :

-Equipe projet La Fourchette : **27 juin** puis 12 septembre 24

-Equipe projet Mirail (=Mirail U/ Reynerie/ Bellefontaine) : **14 juin**

> **Retour sur l'Equipe Projet Resserrée**

Présentation des cheffes de projet par thématique. Toutes les thématiques ont été présentées, comment ils vont s'organiser... Il y a des commissions qui donnent plus envie que d'autres. Les représentants de l'inter cc ont plutôt retenu :

Prévention Médiation Tranquillité

Education Jeunesse

Santé activité

Dynamique citoyenne / vie de quartier

Il y a peut-être des thématiques sur lesquelles des membres des cc souhaiteraient s'impliquer plus que sur d'autres. Avant de faire une visio inter cc (13 juin à 18h), Myriam propose d'organiser un sondage d'intérêt sur les 7 thématiques (avec si possible un compte-rendu de la présentation des méthodes)

> Calendrier des réunions du conseil citoyen.

Mercredi 26 juin 24 : proposition d'en faire un temps convivial au restaurant.

Patricia propose de réserver les salles pour la rentrée en gardant le principe d'un jour de semaine décalé chaque mois pour éviter que ceux qui ont des activités régulières soient pénalisés.